

Economía

FINANZAS | EMPLEO | REGIONES | CRECIMIENTO | INFRAESTRUCTURA | AGRO | REFORMA TRIBUTARIA

GOBIERNO 05 feb 2024 - 9:56 p. m.



Mintrabajo llama a una mesa de diálogo con **Ecopetrol** para desmontar pacto colectivo

El viceministro de Relaciones Laborales e Inspección, Edwin Palma, propuso este espacio para analizar la disolución del Acuerdo 01.



Foto: Archivo EL TIEMPO

POR: PORTAFOLIO

A través de una carta, el viceministro de Relaciones Laborales e Inspección, Edwin Palma, le propuso a **Ecopetrol** iniciar **una mesa de diálogo** para que se acuerde el proceso de desmonte del llamado Acuerdo 01 de 1977.

(Lea más: ¿'Ruptura institucional?': claves de discordia de Petro con Fiscalía y otras entidades)

[Carta a **Ecopetrol** \(PDF\)](#)

Más noticias de Finanzas

FINANZAS
Inflación llegaría al 8,3% anual en enero, gracias a alimentos

FINANZAS
Primeras acciones que acordaron los gremios y el Gobierno contra la ola de inseguridad

[Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO](#)

En la misiva dirigida al presidente de la petrolera, Ricardo Roa, el viceministro

Lo más leído

- 1** INTERNACIONAL
Por qué Canadá les cerró las fronteras a estudiantes y trabajadores extranjeros
7681
- 2** GOBIERNO
El Gobierno y el ELN acordaron prorrogar seis meses más el cese al fuego bilateral
5988
- 3** GOBIERNO
Mintrabajo llama a una mesa de diálogo con **Ecopetrol** para desmontar pacto colectivo
4466
- 4** AHORRO
Los 10 mandamientos financieros para vivir a 'otro nivel' económico
3159

explica que uno de los componentes que hace parte del proyecto de reforma laboral que se está tramitando ante el Congreso es **la eliminación de la figura de los pactos colectivos**. Una idea que va en línea con las recomendaciones que diferentes organismos multilaterales han hecho con miras a "ajustar el derecho interno a los estándares internacionales".

En ese sentido, y bajo el criterio ético y legal de la cartera de Trabajo, el pacto colectivo que existe en la empresa, es decir, el Acuerdo 01, no debería continuar en marcha. Entre las razones que se exponen para su disolución se señala que "la tasa de sindicalización desde hace varios años supera el tercio del total de trabajadores y trabajadoras vinculados directamente, como lo exige el artículo 471 del Código Sustantivo de Trabajo".

En el documento también se señala que, anteriormente, el Ministerio de Trabajo ya había sancionado a **Ecopetrol** por la implementación y mantenimiento de este instrumento. **Una determinación que se encuentra demandada ante el Consejo de Estado**.

(Lea más: Petro denuncia supuesta 'ruptura institucional' para sacarlo del poder)



 **Edwin Palma Egea, viceministro de Relaciones Laborales.**
Cortesía

De la misma manera, se menciona que este tema hizo parte de la agenda de la mesa de negociación entre la empresa petrolera y la Unión Sindical Obrera, espacio en el que se acordó una conversación posterior.

Así las cosas, y con base a todo lo anterior, el viceministro Palma hizo un llamado a **iniciar una mesa de diálogo social tripartita** de la que haga parte el Ministerio de Trabajo y la organización sindical más representativa de la empresa para que, además de acordar el desmonte de este pacto colectivo, se analicen las posibilidades de establecer "una cláusula de exclusión para el personal ejecutivo de la compañía".

"Creo que lograr acuerdo para superar la etapa del Acuerdo 01 significará un gran logro para el Gobierno y una mejora para el clima laboral y la productividad de **Ecopetrol**", destaca el funcionario, quien también señaló que llevarlo a cabo sería una medida sustantiva de "recuperación colectiva para el sindicalismo en el sector".

(Lea más: Entidades que han cambiado sus condiciones para ingreso de personas afines al Gobierno)

PORTAFOLIO

5 INTERNACIONAL
2734 Ex presidente de Chile Sebastián Piñera murió en un accidente de helicóptero

6 REFORMA TRIBUTARIA
2216 Aliste el bolsillo: los impuestos que deberá comenzar a pagar a partir de febrero



CONTENIDO PATROCINADO

Inflación llegaría al 8,3% anual en enero, gracias a alimentos

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Empresas

6 Feb de 2024 - 4:56 p. m.

Grupo Gilinski comenzó a tomar el control de Grupo Nutresa: detalles del proceso



Industrias

6 Feb de 2024 - 2:03 p. m.

Pese a turbulencia, mercado aéreo nacional empieza a recuperarse



Comercio

6 Feb de 2024 - 1:43 p. m.

Zona Franca de Bogotá propone 'pruebas piloto' para la nueva Legislación Aduanera

Más Portales



EL TIEMPO

Los cambios que vienen para las nuevas empresas de las zonas francas



FUTBOL RED

La edad es solo un número: los mejores delanteros mayores en el FPC



ADN

Gaviria estrena el liderato al imponerse en un controvertido esprint



City

Un fallecido y un herido de gravedad tras un nuevo tiroteo registrado en Bosa

Portafolio

Síguenos en redes:



Nuestros Portales

El Tiempo

City TV

Fútbol Red

El Empleo

Diario ADN

Aló

Motor

Nosotros

Paute con nosotros

Mapa del sitio

Suscripciones

Trabaje con nosotros

Legales

Políticas

Términos y condiciones

Aviso de privacidad

Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente

Ayuda

Centros de ventas

Reversión de pagos

Miembro de:



Grupo de Diarios de América



Asociación Colombiana de Medios de Información



Interactive Advertising Bureau



Superintendencia de Industria y Comercio